



ACTIVIDADES MENSUALES MAS DESTACADAS

La **AGENCIA DE VERIN** (Orense) ha celebrado una exposición agrícola en la localidad de Albarellos, visitada por más de un millar de agricultores. Colaboró con el Curso de Cátedra de la Sección Femenina, celebrando seis reuniones, a las que han asistido 1.085 agricultores. Se distribuyeron 9.150 kilos de abonos entre 58 agricultores y 2.000 estaquillas de chopo para formación de viveros entre 15 agricultores. Se dieron demostraciones sobre poda de injertos de «escudete», formación de viveros e injertación en frutales.

La **AGENCIA DE BARBASTRO** (Huesca) está realizando ensayos para la introducción de la práctica de la castración química en los corderos de carne para mejorar su rendimiento.

La **AGENCIA DE HERRERA DE PI-SUERGA** (Palencia) ha terminado la campaña de demostraciones sobre tratamientos de invierno en los frutales, iniciada el mes anterior, habiendo sido descortezados y tratados más de 12.000 árboles, correspondientes a siete pueblos de la zona.

Simultáneamente se ha llevado a cabo una campaña de divulgación agrícola sobre los temas siguientes: elaboración de estiércol artificial y compost; aplicación de herbicidas; baños antiparasitarios para el ganado lanar; cultivo del champiñón y alimentación y selección de ponedoras.

En esta campaña se celebraron 18 demostraciones, 16 reuniones, se repartieron más de 2.000 hojas divulgadoras confeccionadas por la Agencia, se proyectaron 22 películas y se calcula que intervinieron en la campaña más de 3.000 agricultores.

Por la **AGENCIA DE ALCALA DEL RIO** (Sevilla), y con el fin de determinar las necesidades de semilla de soja para la próxima siembra, se tuvo una reunión en Brenes con 25 asistentes del Grupo Sindical de Colonización, para la industrialización de la soja. Se han solicitado a través de esta Agencia 120 ki-

los de semilla de las variedades Adams, Harosoy y Kawkeye al Servicio Nacional del Trigo (Sevilla), y 180 kilos de las variedades Clark y Lincoln al Centro de Cerealicultura. A este Centro se le ha facilitado el terreno para la implantación de un Campo de Registro de Variedades en la próxima siembra.

Organizada por la **AGENCIA DE CHI-PIONA** (Cádiz), y en el teatro Principal de dicha localidad, se celebró una concurrendísima reunión (650 agricultores) sobre el tema «Uva de exportación». A lo largo de la misma se hizo un estudio comparativo de la situación del producto antes de iniciarse su exportación y en la actualidad, repercusión de este comercio en la economía local y posibilidades y medios que deben emplearse para su consolidación y mejora.

Dentro del plan general de mejoras previsto para la Colonia Monte Algaida, se estableció un campo de ensayo de variedades de tomate nacionales y extranjeras. Al propio tiempo se realizó una demostración de método de trasplante con cepellón.

La **AGENCIA DE ALCAÑIZ** (Teruel) llevó a cabo la segunda campaña de demostraciones de poda de olivos. Se actuó con tres equipos de podadores de la Estación de Olivicultura de Jaén en seis pueblos de la zona, en



Alcañiz. Cambio de impresiones del señor Ortega con los agricultores.

colaboración con 62 agricultores. Se trataron 2.817 olivos, marcándose para su posterior poda 1.477 árboles más, en un total de 71 fincas. Como consecuencia de estas campañas se ha logrado introducir el sistema en algunos puntos de la comarca. Se consiguió asimismo en varios pueblos de la zona interesar a grupos de agricultores para el tratamiento del «arañuelo» y «polilla» del olivo.

Por la **AGENCIA DE DON BENITO** (Badajoz) se llevó a cabo la formación de grupos de agricultores en La Coronada, Santa Amalia y Don Benito, para la compra de herbicidas, beneficiándose así del descuento de mayorista, pago diferido y otros, tales como el que gratuitamente se les facilitasen carros para dicho tratamiento. Formación de un grupo de siete ganaderos, cuyos rebaños serán mejorados mediante cruce con Merino Precoz y por inseminación artificial.

La **AGENCIA DE ALEGRIA** (Alava) recibió un lote de 1.350 pollos de un día que, procedentes de una granja avícola de Haro, venían destinados a siete agricultores de esta zona. El personal de esta Agencia se ocupó, desde el primer momento, tanto de su recepción como del acondicionamiento y alimentación. Sucesivamente se observa el desarrollo y condiciones de vida de estos pollos, así como también la importante cuestión relacionada con la prevención de las enfermedades infecciosas y parasitarias de reconocida frecuencia en las explotaciones avícolas. La crianza de dichos pollos va destinada en su totalidad a la renovación de las ponedoras existentes, vendiendo los que resulten machos para carne.

Ha visitado esta Agencia el Excmo. Sr. Gobernador civil de Vitoria, acompañado del Jefe Provincial de Ganadería, cambiando impresio-

nes acerca de los trabajos realizados por el Servicio de Extensión Agrícola, quedando muy complacidos por las actividades que realiza esta Agencia.

La **AGENCIA DE MOTILLA DEL PALANCAR** (Cuenca) ha organizado en esta comarca reuniones con agricultores, cuyo tema ha sido las «Cooperativas de producción», siendo solicitada posteriormente la constitución de la Cooperativa del Campo de Paracuellos de la Vega con 40 agricultores como socios fundadores, y esperando la constitución, dentro del mes de abril, de las Cooperativas de Gabaldón y Valverdejo.

Igualmente se ha asesorado sobre creación, en el seno de las Cooperativas, de Secciones de Maquinaria, y sobre constitución de Grupos de Colonización en Almodóvar del Pinar y Valhermoso de la Fuente, para la adquisición de grupos de maquinaria, que se ultimarán su tramitación también en el mes entrante.

La **AGENCIA DE REQUENA-UTIEL** (Valencia) organizó unas pruebas sobre mecanización del viñedo con el empleo de la máquina cavadora automática «intercepas». Demostración que fué presenciada por más de 200 agricultores, derivándose de la misma numerosas consultas. Cabe destacar la presencia de primeras personalidades agronómicas provinciales y la valiosa colaboración prestada por el señor Director de la Estación Enológica de Requena.

En la **AGENCIA DE TALAVERA DE LA REINA** (Toledo), y con motivo de la visita del Excmo. Sr. Ministro de Agricultura a los pueblos de Val de Santo Domingo y Mora de Toledo para observar el desarrollo de la campaña de poda de olivos con equipos de podadores de Jaén, se organizaron demostraciones de dicha práctica y de renovación de olivares viejos por raíces. Fueron organizadas en colaboración con la Jefatura Agronómica de Toledo y la C. O. S. A. La parte teórica de las mismas estuvo a cargo del Ingeniero Agrónomo de la Jefatura de Toledo don Antonio Partearroyo, y la práctica a cargo del capataz de poda que viene operando en la finca de Perobequez. A dicha demostración concurren olivareros de Talavera de la Reina por invitación de la Agencia.

La **AGENCIA DE ARANDA DE DUEÑO** (Burgos) ha llevado a cabo durante el mes

Alcañiz. Agricultores presenciando los trabajos de la poda.





Demostración sobre fabricación de estiércol artificial, en Herrera de Pisuegra.

de marzo una campaña sobre «Cultivo y abonado de cereales y viñedo» y otra sobre «Avicultura» y «Ganado lanar». Se abarcó seis pueblos, celebrándose doce reuniones con proyección de 26 películas y una asistencia de 1.169 agricultores.

La **AGENCIA DE NEGREIRA** (La Coruña) llevó a cabo la distribución de 32 terneras y dos terneros de raza holandesa adquiridos a través de la Jefatura Agronómica, entre 34 agricultores de la comarca.

La **AGENCIA DE LERMA** (Burgos), continuando la labor realizada el pasado mes para la organización y puesta en marcha de la Cooperativa Agrícola de Producción de las localidades de Castrillo-Solarana y Solarana, se han visitado 475 fincas de los miembros de esta Entidad para su clasificación e incorporación a la misma.

Como consecuencia de seis reuniones celebradas en distintas localidades de la zona con los avicultores de la misma, ha quedado cons-

tituida en Lerma una Cooperativa Comarcal Avícola, que encuadra ya 35 avicultores, con un total aproximado de 15.000 aves. Los objetivos inmediatos son: la adquisición de piensos, correctores vitamínicos y medicamentos, así como la instalación en fecha inmediata de un molino y mezcladora de piensos.

La **AGENCIA DE CALDAS DE REYES** (Pontevedra) llevó a cabo una campaña para la mejora de la siembra de la patata, realizada a base de charlas sobre dicho cultivo y demostraciones de preparación y selección de la patata para la siembra, actividades que han afectado a siete localidades y a las que han asistido unos 450 agricultores.

Procedió a la distribución de colonias de *Novius cardinalis* para combatir la cochinilla acanalada.

La **AGENCIA DE ZUERA** (Zaragoza) prestó su colaboración al equipo de podadores de olivo en los cursillos realizados por el Ministerio de Agricultura, a través de la Jefatura

Agronómica de la provincia, en las localidades de Borja, Pedrola, La Muela y Zaragoza.

La **AGENCIA DE CASTROMONTE** (Valladolid), y como consecuencia de las reuniones celebradas en San Cebrián de Mazote sobre Cooperación, se constituyó una Cooperativa General del Campo, habiendo ingresado en la misma 40 agricultores y creándose dentro de ella una Sección de Crédito a fines de adquirir maquinaria para explotarla en régimen cooperativo.

La **AGENCIA DE TORDESILLAS** (Valladolid) ha celebrado cuatro reuniones sobre «alimentación racional» y «empleo de herbicidas», con un total de 630 asistentes. Ha divulgado también entre los agricultores el empleo de hormonas en la semilla de remolacha, habiéndose tratado como consecuencia 900 kilos de semilla.

La **AGENCIA DE PORRIÑO** (Pontevedra) realiza las primeras gestiones para lograr establecer en el antiguo Centro de Inseminación Artificial, hoy abandonado, un Centro de Parada de Sementales de monta natural.

Se estudian proyectos para compra de toros holandeses y del país y aprovechamiento de la finca que rodea a las instalaciones, para contribuir al sostenimiento de esta parada, y establecer al mismo tiempo campos de demostración de prados artificiales, cultivos forrajeros y maíces híbridos. En conversación con el señor Secretario de la Cámara Sindical Agraria de Pontevedra, se le propone la puesta en marcha del Centro, bajo la administración de la Hermandad de Labradores de Porriño, y en colaboración con el director técnico veterinario de la granja de «Las Gándaras».

La **AGENCIA DE VILLENA** (Alicante), continuando su labor de divulgación, ha radiado por la emisora local los números 47, 48, 49 y 50 de nuestra emisión semanal «Mirando al campo», siendo los temas del presente mes «Cuidados al tractor», «La escarda en los cereales», «La poda del olivo» y «Más huevos con menos gallinas».

Para mejorar el rendimiento de la patata ha procedido a la siembra de dos campos de experiencias con las variedades Palogán, Alpha, Olalla, Goya y Turia, que nos fueron recomendadas y remitidas por el Servicio de la Patata de Siembra, en Vitoria.



Charla sobre tratamientos de invierno de frutales, en Herrera de Pisuergra.